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ANOS

Por que o preço dos alimentos está
tão caro no ‘Celeiro do Mundo’?

Serpente corre atrás do 
ponto da classificação 

A última rodada da primeira fase do Campeonato Paranaense neste sábado (15) terá todos os jogos no mesmo horário, 
às 16h. O FC Cascavel recebe o Rio Branco no Olímpico Regional e precisa de apenas um ponto para assegurar a clas-
sificação. O time da casa depende da própria força para avançar. O empate é suficiente, mas a Serpente conta também 
com a força da torcida para cravar a vitória e ganhar força para a segunda fase, no mata-mata. Já o Rio Branco precisa 
da vitória para evitar o rebaixamento, o que vai garantir emoção extra para o confronto.  l Esportes 9

Bandeirada l  
15

SHOW RURAL
Público superou

407 mil visitantes
com vendas de 
mais de R$ 7 bi

l Geral 7

CASCAVEL
Área ao lado
da rodoviária

vai ganhar 
nova praça

l Geral 4

FUTSAL
Federação altera
data e Série Ouro

terá início dia
14 de março
l Esportes 9
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Quanto você pagou na cartela de ovos ou no pãozinho do 
café da manhã esta semana? Aliás, o preço do café conti-
nua nas alturas, assim como custo do quilo da picanha? 
A dona de casa e o pai de família que diária ou semanal-
mente vão ao supermercado ou à mercearia do bairro, 
continuam fazendo as contas para comprar o que podem. 
Afinal, há muito tempo o brasileiro vem trocando a marca 

e a qualidade dos produtos por conta do preço. A inflação 
corrói o salário e a “recomendação” do presidente Lula 
para deixar de comprar o que está caro, chegou bem atra-
sada. Durante o Show Rural Coopavel, a reportagem do O 
Paraná conversou com lideranças ligadas à política e ao 
agro que avaliaram que o problema do preço dos alimentos 
não é a inflação. Confira!

ASSESSORIA/FCC

 l Economia 5



2 GERAL   Sábado 15 e domingo 16 de fevereiro de 2025 @oparana hojenews

DESDE 15 DE MAIO DE 1976
expediente

Emails
editoria@oparana.com.br

comercial@oparana.com.br

assinaturas@oparana.com.br

REPRESENTANTE NACIONALDireção-Geral
Clarice Roman

Editor-chefe
Paulo Alexandre de Oliveira

editoria@oparana.com.br
www.oparana.com.br

Jornal Oparana S/A CNPJ: 21.819.026/0001-36 
Redação, administração, publicidade e oficinas
Rua Rio Grande do Sul esquina com Uruguai, 2.601 - Cascavel -PR 
CEP 85.801.011  - Telefone Central (45) 3321-1000      

Merconeti
(41) 3079-4666

Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e 
portais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

IRACEMA FAGIAO BERLANDA (90)
VERA LUCIA MOURA SOUZA (71)
NATIMORTO DE CHARIANE C. MAXIMO (0)

Marcel Micheletto se reúne com líderes
para fortalecer a defesa dos municípios
Assis Chateaubriand – Na 
manhã desta sexta-feira (14), 
o prefeito de Assis Chateau-
briand, Marcel Micheletto reu-
niu-se com o atual presidente 
da Associação dos Municípios 
do Paraná (AMP), Edimar San-
tos, e os ex-presidentes da 
entidade Júnior Weiller (Supe-
rintendente de Apoio aos Muni-
cípios do Governo do Estado), 
Joarez Henrichs (ex-prefeito 
de Barracão)  e Moacyr Fadel 
(deputado estadual e ex-pre-
feito de Castro).  O encontro 
teve como objetivo reforçar 
o compromisso com o forta-
lecimento do municipalismo 
e a defesa dos interesses das 
cidades paranaenses.

Com vasta experiência na 
gestão pública, Micheletto 
que também já ocupou a pre-
sidência da entidade tem se 

Reunião discute futuro
do Centro de Convenções

de Foz do Iguaçu
Foz do Iguaçu – Nessa sexta 
feira (14), Foz do Iguaçu encer-
rou o evento Paraná Mais Cida-
des, que proporcionou, entre 
muitas reuniões, um impor-
tante encontro entre o Prefeito 
de Foz do Iguaçu, General Silva 
e Luna, o Diretor Presidente do 
Centro de Convenções, Gabriel 
Rugoni e o Secretário Estadual 
do Planejamento, Guto Silva. A 
reunião teve como foco princi-
pal as ações que precisam ser 
homologadas para otimizar a 
utilização do Centro de Con-
venções, um espaço que, há 
anos, aguarda uma definição 
clara sobre seu uso.

O Centro de Convenções de 
Foz do Iguaçu, uma das estru-
turas mais emblemáticas da 
cidade, tem um potencial sig-
nificativo para atrair eventos 
de grande porte, ou buscar 
uma alternativa de melhor uti-
lização. Durante a reunião foi 
discutida uma série de propos-
tas que visam dar um destino 
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Cidadão Alerta
O portal Cidadão Alerta visa 
fomentar a participação 
cidadã e a transparência 
na administração pública. 
O site oferece informações 
sobre direitos e deveres 
dos cidadãos, contribuindo 
para uma sociedade mais 
engajada e consciente 
sobre questões sociais e 
governamentais. Através 
dessa iniciativa, busca-se 
fortalecer a democracia e a 
cidadania ativa. 

Placas solares
O governador Ratinho Júnior 
(PSD) participou da assi-
natura de quatro contratos 
com produtores paranaen-
ses no estande do Banco do 
Brasil (BB) no Show Rural. 
Os recursos serão para 
aquisição de placas solares 
com os juros equalizados 
pelo Banco do Agricultor 
Paranaense. O banco já 
financiou cinco mil projetos 
de energia renovável, que 
somam mais de R$ 700 
milhões. Somente o BB já 
realizou mais de 3,3 mil 
operações com o mon-
tante de R$ 477,4 milhões 
contratados.

Inovação e 
agronegócio
O BRDE liberou mais R$ 
451,2 milhões em novos 
contratos de crédito para as 
áreas de inovação e agrone-
gócio. Os contratos abran-
gem empresas, cooperativas 
e produtores rurais e foram 
assinados pelo governador 
Ratinho Junior (PSD) durante 
o Show Rural Coopavel.

Nova estratégia
A Secretaria Estadual da 
Saúde adotou uma nova 
estratégia no Paraná para 
reduzir o tempo de espera 
na fila por cirurgias eletivas. 
A medida será adotada 

destacado como uma das 
principais vozes em defesa do 
municipalismo, bandeira que 
sempre norteou sua trajetória 
política. Durante a reunião, 
foram debatidas pautas essen-
ciais para garantir mais auto-
nomia e investimentos para os 
municípios, além da necessi-
dade de uma maior articula-
ção entre as prefeituras para 
enfrentar desafios comuns.

“Os municípios são a base da 
administração pública, é onde a 
vida das pessoas acontece. Pre-
cisamos de uma gestão munici-
pal forte, com mais recursos e 
menos burocracia para garantir 
serviços de qualidade à popu-
lação”, destacou Micheletto. Ele 
também ressaltou a importân-
cia da AMP na luta pelos inte-
resses das cidades paranaen-
ses, promovendo um diálogo 

constante entre os gestores e as 
esferas estadual e federal.

A reunião reforçou a união 
dos líderes municipalistas na 
busca por avanços estrutu-
rais e políticas públicas que 
beneficiem diretamente os 
municípios. Com um histórico 
de gestão eficiente e compro-
misso com o desenvolvimento 
local, Micheletto reafirma seu 
posicionamento como defen-
sor incansável do municipa-
lismo, trabalhando para que 
as cidades tenham mais voz e 
representatividade.

ao espaço e torná-lo mais atra-
tivo para a população.

Entre as ações aprovadas, 
destacam-se a realização de 
eventos ao longo de 2025. O 
Prefeito Silva e Luna enfati-
zou a importância de um pla-
nejamento estratégico que 
garanta o bom uso do Centro 
de Convenções.

O Secretário Guto Silva, 
por sua vez, destacou a neces-
sidade de parcerias entre o 
governo estadual e a admi-
nistração municipal para que 
as ações sejam implemen-
tadas de forma eficaz. Ele se 

comprometeu em apoiar ini-
ciativas que coloquem Foz do 
Iguaçu ainda em maior evidên-
cia. Para o secretário o Centro 
de Convenções é um ativo 
valioso, e é preciso maximizar 
seu uso.

Com um olhar voltado 
para o futuro, os representan-
tes do município e do estado  
demonstraram otimismo em 
relação às próximas etapas da 
ação conjunta, passos impor-
tantes para garantir que Foz do 
Iguaçu continue a se destacar 
como um dos principais desti-
nos turísticos do Brasil.

No Oeste
O deputado Hussein Bakri (PSD) prestou homenagem a 

personalidades e empresas que contribuíram, e continuam 
a contribuir, para o desenvolvimento do Oeste do Paraná. 
A honraria ocorreu durante o Show Rural Coopavel 2025. 

As personalidades homenageadas são: Ibrahim Faiad 
(Céu Azul), Pedro de Oliveira (Toledo), Antonio Rudi Leobet 
(Quatro Pontes), Beto do Allmayer (Toledo), William da Silva 

(Marechal Cândido Rondon), Derli Donin, ex-prefeito de 
Toledo, Jaime Zorzetto, Wanderlei Hoffmann, Clovis Schurt 

e Adair Schumacher.

em Cascavel, onde há um 
contingente grande de 
pacientes na fila de espera 
de pacientes com traumas 
ortopédicos. A partir dos 
próximos dias, os pacientes 
de média complexidade 
serão encaminhados para o 
Ambulatório de Trauma do 
Hospital Universitário, onde 
passarão por uma avaliação 
completa e a realização dos 
exames necessários, o que 
permitirá o agendamento 
imediato da cirurgia.

Agroindústrias
As cooperativas paranaen-
ses vão investir R$ 9,2 
bilhões em 2025. Os recur-
sos serão para construção 
de agroindústrias, estru-
turas de armazenagem, 
logística, produção e dis-
tribuição de energia, além 
de serviços. Do total, R$ 
7,9 bilhões serão aplicados 
no Paraná e R$ 1,3 bilhão 
em outros estados (MS). O 
presidente da Ocepar, José 
Roberto Ricken, anunciou o 
volume de investimentos no 
Show Rural Coopavel, em 
Cascavel, do qual partici-
param os governadores 
do Paraná, Ratinho Junior 
(PSD), e do Mato Grosso do 
Sul, Eduardo Riedel (PSDB).

Mais obras
A prefeitura de Curitiba tem 
hoje cerca de 150 obras em 
andamento do Programa 
de Mobilidade Sustentável 
de Curitiba. E incluem as 
obras do Novo Inter 2 e 
do Ligeirão (BRT) Leste/
Oeste, além de serviços de 
pavimentação, macrodrena-
gem, iluminação pública e 
edificações. Também estão 
em curso construções, 
reformas e ampliações 
de espaços que oferecem 
serviços municipais à popu-
lação. Esse amplo portfólio 
de obras, que somam cerca 
de R$ 1,6 bilhão.
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Cascavel – Quem foi à Prefei-
tura de Cascavel nos dois últi-
mos dias notou que o posto da 
Jucepar (Junta Comercial do 
Paraná) estava fechado. Isso 
porque, a agência teve os aten-
dimentos suspensos devido à 
falta de servidores. A situação 
acabou causando transtornos 
para contadores e empresários 
da região, já que o posto atende 
diversos municípios. 

De acordo com o Sincovel 
(Sindicato dos Contabilistas 
de Cascavel e Região), sem o 
suporte local, os profissionais 
do setor precisam recorrer à sede 
em Curitiba, o que tem gerado 
atrasos e dificuldades no anda-
mento dos processos contábeis, 
já que dependem de telefone-
mas e resposta em “chats”.

A situação tem gerado recla-
mações entre contadores que 
relataram à reportagem do O 
Paraná que a unidade está sem 
atendimento há pelo menos dois 
dias. O Sincovel confirmou o pro-
blema e explicou que a situação 
se agravou após a exoneração de 
um servidor no dia 31 de dezem-
bro de 2024 e que desde 10 de 
fevereiro, a única funcionária 
restante entrou em período de 
férias, desta maneira, o posto 
ficou inoperante.

A presidente do Sincovel, 
Ionara Boaroli de Bortoli, disse 
à reportagem que o sindicato 

MDB em 2026
Em visita ao Show Rural Coopavel, o deputado federal 

Sérgio Souza (MDB), conversou com a coluna e disse que o 
cenário eleitoral de 2026 no Paraná ainda está em aberto. 
Segundo ele, o MDB Velho de Guerra tem se aproximado do 
presidente da Assembleia Legislativa do Paraná, Alexandre 
Curi. “Não sabemos se Alexandre vai ser o candidato, se 

vamos ter outro, quem será o candidato da base do Ratinho, 
quem será a oposição no estado de Paraná. [...] O MDB está 
aberto às conversas daqueles que quiserem fazer o melhor 

para o nosso Paraná”. 

Dívida terceirizada
O STF decidiu que órgãos públicos não respondem 

automaticamente pelo pagamento de verbas trabalhistas de 
empresas terceirizadas que não pagaram seus funcionários. 

A decisão vale para empresas que prestam serviços para 
o governo. Pela decisão, a responsabilidade deve ser 

provada e ocorrerá nos casos em que os órgãos tiverem 
conhecimento da falta de pagamento dos terceirizados e não 

tomarem providências.

‘Atrasados” 
O ministro do Supremo 
Tribunal Federal, Gilmar 
Mendes, proibiu o Tribunal 
de Contas do Estado do 
Paraná de efetuar qualquer 
pagamento de salários 
atrasados ao conselheiro 
Maurício Requião. A decisão 
é liminar e cabe recurso. 
Assim, fica parada a 
celebração de acordo de 
R$ 12 milhões negociado 
entre a Corte de Contas e o 
conselheiro.

No Solidariedade
O ex-deputado estadual 
Fernando Francischini 
assume no próximo dia 
24 o comando do partido 
Solidariedade do Paraná e 
também a vice-presidência 
nacional da legenda. A 
tendência é que Francischini 
dispute uma cadeira na 
Câmara Federal nas eleições 
de 2026.

Secretários
O governador do Paraná, 
Ratinho Junior já disse 
que irá realizar a reforma 
administrativa do primeiro 
escalação no início de 
março. No entanto, segundo 
o Blog Politicamente, o 
governador decidiu mexer 
na Secretaria de Estado 
da Administração e da 
Previdência — atualmente 
comandada por Claudio 
Stabile. E é justamente 
na Seap que o nome do 
ex-prefeito de Cascavel, 
Leonaldo Paranhos, é 
cotado.

Outras pastas
No entanto, segundo 
apurado, o real desejo de 
Paranhos era ocupar a 
Secretaria da Agricultura e 
do Abastecimento, contudo, 
ele estaria enfrentando 
resistência do ex-secretário 
Norberto Ortigara — que 
hoje comanda a secretaria 

da Fazenda, mas tem influência 
direta na pasta do agro.

Fomento Paraná
O cascavelense Cláudio 
Stabile teve o nome 
encaminhado para aprovação 
do Banco Central para 
assumir a presidência 
da Fomento Paraná. O 
Banco Central barrou no 
ano passado a indicação 
de Valdemar Jorge para a 
Fomento por conta da Lei 
das Estatais, já que ele era o 
presidente do Republicanos 
do Paraná. E segundo fontes, 
o nome de Stabile pode 
também bater na trave, 
já que ele é Secretário de 
Estado. 

Lula em 2026?
O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) disse 
que precisará analisar a 
sua saúde e sua idade 
em 2026 para decidir se 
será candidato à reeleição 
em 2026. O petista disse 
ser cedo para pensar nas 
eleições. “É por isso que 
digo, 2025 é o meu ano. 
Agora, se vou ser candidato 
ou não, tem uma discussão 
com muitos partidos 
políticos, com a sociedade 
brasileira. Tenho 79 anos. 
Eu tenho que ter consciência 
comigo mesmo, eu não 
posso mentir para ninguém e 
muito menos para mim”.

Taxações de Trump
O presidente Lula reafirmou 
que o Brasil vai aplicar o 
princípio da reciprocidade 
caso o presidente dos 
Estados Unidos, Donald 
Trump, cumpra com a 
promessa de elevar as 
tarifas de importação do 
país. “Eu ouvi dizer que vai 
taxar o aço brasileiro. Se 
taxar o aço brasileiro, nós 
vamos reagir comercialmente 
ou vamos denunciar a OMC 
ou vamos taxar os produtos 
que a gente importa deles”. 

Foz do Iguaçu - O governo do 
Paraná anunciou um pacote his-
tórico de R$ 6 bilhões em inves-
timentos para os 399 municípios 
do estado, durante o evento 
Paraná Mais Cidades, realizado 
em Foz do Iguaçu e que contou 
com a presença do governador 
do Paraná, Ratinho Junior e pre-
feitos dos 399 municípios do 
Paraná. O objetivo é alavancar o 
desenvolvimento local por meio 
de investimentos em infraestru-
tura, habitação, pavimentação e 
iluminação pública.

O pacote contempla R$ 2 
bilhões para a pavimentação de 
estradas rurais, com o objetivo 
de fortalecer a logística regional. 
Outros R$ 1,7 bilhão serão des-
tinados à compra de maquiná-
rios e equipamentos, permitindo 
que os municípios ampliem sua 

capacidade de execução de 
obras e melhorias.

Na área da habitação, o 
programa Casa Fácil Paraná 
receberá mais de R$ 1 bilhão, 
garantindo a construção de 6 
mil moradias populares nos 
próximos cinco anos. O finan-
ciamento conta com o apoio do 
BDI (Banco Interamericano de 
Desenvolvimento).

A infraestrutura urbana tam-
bém será impactada com R$ 700 
milhões destinados ao programa 
Asfalto Novo, Vida Nova, que visa 
a pavimentação e urbanização 
de vias municipais. O programa 
agora abrangerá 363 cidades de 
pequeno e médio porte.

O Ilumina Paraná será outra 
frente de investimento, com 
R$ 300 milhões aplicados na 
substituição de iluminação 

tradicional por tecnologia LED 
em todas as cidades paranaen-
ses até 2026. “Estamos equi-
librados financeiramente, e 
por isso conseguimos realizar 
investimentos recordes. Preci-
samos entregar para a socie-
dade aquilo que ela precisa, 
dando passos amplos”, disse o 
governador Ratinho Junior.

Para o presidente da AMP 
(Associação dos Municípios 
do Paraná), Edimar Santos, os 
repasses são de fundamental 
importância para as administra-
ções municipais. “São anúncios 
que têm capacidade de mudar 
o perfil econômico e social de 
muitos municípios. São progra-
mas que colocam desde a menor 
cidade até as grandes em pé 
de igualdade. Isso é inédito no 
Estado do Paraná”, disse.

Estado anuncia pacote bilionário 
para os 399 municípios do estado

Prefeitura emite nota
Em nota enviada à redação no final da tarde de sexta-feira (14), a Prefeitura 

de Cascavel reforçou que “entende a importância do trabalho da Junta Comer-
cial para auxiliar nos processos junto aos empresários. A fim de resolver esse 
impasse, já está marcada para próxima segunda-feira (17), uma reunião entre o 
Município, por meio da Secretaria de Desenvolvimento Econômico e Casa Civil, 
e representantes da Acic, Sincovel e demais entidades de classe”.

De acordo com a nota, “o objetivo será organizar o funcionamento e os 
trâmites para o serviço de atendimentos a empresários de Cascavel e da 
região, uma vez que são 20 municípios atendidos na cidade. O Município se 
compromete em chegar a uma solução definitiva em prol do empresariado”.

Sem servidores, Jucepar 
fica fechada e Prefeitura de
Cascavel convoca reunião
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realizou reuniões no mês de 
janeiro com representantes da 
Prefeitura para discutir a neces-
sidade da manutenção do posto 
da Jucepar na cidade. Ela anda 
lembrou que em gestões anterio-
res, houve esforços para garan-
tir o funcionamento da unidade, 
compromisso que também 
consta no plano de governo do 
atual prefeito, Renato Silva.

Conforme apurado extrao-
ficialmente, um novo servi-
dor deverá ser nomeado para 

realizar o trabalho na segunda-
-feira (17). Contudo, diferente do 
que os contabilistas desejam, 
Paulo Vengen não deve retor-
nar ao setor.

HISTÓRICO
Desde 2020, a unidade da 

Jucepar em Cascavel funciona 
sob a gestão da prefeitura, após 
ser transferida da Acic (Associa-
ção Comercial e Industrial de 
Cascavel), mas com uma equipe 
reduzida. 
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Espaço ao lado da rodoviária ganhará Praça 
da ciência, inovação e tecnologia ainda este ano
Cascavel – Os terrenos gran-
diosos que ficam em frente à 
Prefeitura de Cascavel, vizi-
nhando com o terminal de 
transbordo Oeste e a rodoviá-
ria vêm sendo palco de uma 
grande transformação nos últi-
mos anos – e vem mais por aí. 

O terminal Oeste mudou 
para a nova estrutura no espaço 
ao lado, e a antiga agora abriga 
a estação Hub One: espaço 
criado para a tecnologia. Há 
poucas semanas, pertinho dali, 
o Ministério Público inaugurou 
sua nova e grandiosa sede – 
preenchendo os espaços em 
que antes só tinham grama e a 
rodoviária está passando por 
uma reforma completa, que 
vai modernizar ainda mais 
a paisagem da região Oeste, 
melhorando o atendimento 

Projeto 
Equipamentos lúdicos: 
• Alvo giratório
• Gerador humano de energia
• Tubos musicais
• Giroscópio humano 
com grade de proteção
• Telefone sem fio
• Escada torcida
• Domus scandere
• Escada meia-lua
• Vai e volta
• Alavanca levante se puder

Equipamentos Temáticos:
• Playground Avião e Trem

Ilumina Paraná vai levar luz de LED 
para 100% dos municípios do Estado
Foz do Iguaçu – O governador 
Carlos Massa Ratinho Junior 
lançou nesta sexta-feira (14) o 
programa Ilumina Paraná, ope-
racionalizado pela Secretaria 
de Estado das Cidades (Secid) 
e que visa alcançar 100% dos 
municípios paranaenses com 
iluminação de LED. O inves-
timento previsto é de R$ 300 
milhões. O anúncio ocorreu 
em Foz do Iguaçu, no Oeste do 
Estado, durante o Paraná Mais 
Cidades, evento promovido 
pelo Governo do Estado com 
gestores dos 399 municípios, 
e faz parte do pacote de R$ 6 
bilhões de investimentos do 
Estado em todos os 399 muni-
cípios paranaenses.

O programa tem como obje-
tivo acelerar a troca dos equi-
pamentos, alcançando 100% 
das cidades até 2026, tanto em 
áreas urbanas quanto rurais. 

Benefícios
As lâmpadas de LED oferecem uma iluminação mais eficiente, duradoura 

e econômica. Elas consomem até 60% menos energia do que as de vapor 
de sódio, o que contribui para a redução na conta de iluminação pública do 
município. As melhorias também passam pelo campo visual, deixando os 
locais mais iluminados e, por consequência, mais seguros. Além dos bene-
fícios econômicos e práticos, o LED é também uma opção ambientalmente 
mais sustentável, uma vez que não contém substâncias tóxicas, como o 
mercúrio presente nas lâmpadas de vapor de sódio, sendo 98% reciclável.

Cerca de 105 municípios serão 
beneficiados pela iniciativa, 
que não interfere nas locali-
dades que possuem Parcerias 
Público-Privadas (PPPs) na 
iluminação pública, uma vez 
que é obrigação das empre-
sas substituírem as luminárias.

De acordo com o governa-
dor, a saúde fiscal e financeira 
do Estado está possibilitando 
grandes investimentos como 
esse, na iluminação pública. 
“Isso é qualidade de vida para 
a população. Quem não cuida 
das finanças não cuida dos 
mais pobres. Anunciamos um 
grande programa de ilumina-
ção das cidades em LED, que 
é muito mais sustentável, efi-
ciente e deixa o município 
mais bonito esteticamente. 
Todos os postes do Paraná 
terão iluminação de LED. É o 
maior programa da América do 

Sul”, destacou.
“O bandido é como um mor-

cego, não gosta de claridade, 
mas sim de escuridão. Uma 
cidade bem iluminada ajuda na 
segurança pública, no trabalho 
da nossa Polícia Militar. Então 
além de asfaltar todas as ruas 
da parte urbana de 330 cidades, 
teremos iluminação de LED para 
100% dos postes do Estado”, 
acrescentou.

Atualmente,  mais  da 
metade (56,19%) da ilumina-
ção pública dos municípios 
do Estado são de LED. Outros 
39,51% são de lâmpadas de 
vapor de sódio e 4,3% estão 
categorizados como outros, 
segundo painel da Secid, com 
dados da Companhia Para-
naense de Energia (Copel).

Além da instalação de 
luminárias LED, o Ilumina 
Paraná também irá promover 

a remoção e descarte ade-
quado dos equipamentos de 
iluminação pública existentes 
e, se necessário, a substituição 
dos braços de fixação das lumi-
nárias nos postes.

A Secid realizará atas de 
preços de acordo com as 

categorias dos equipamen-
tos, com lâmpadas de menor 
e maior potência (a depender 
da necessidade e do projeto 
da prefeitura), e que ficará dis-
ponível para as cidades, que 
então vão mandar os projetos 
para a secretaria. 

aos passageiros e o fluxo de 
veículos que é intenso nas 
imediações. 

E é ali, no ‘gramadão’ da 
rodoviária que será construída 
a Praça da ciência, inovação e 
tecnologia Hub One que tem 
como objetivo divulgar e popu-
larizar a ciência e tecnologia, 
sendo instrumentos fundamen-
tais para o crescimento econô-
mico, a geração de emprego, 
renda e qualidade de vida, pro-
movendo acesso e apropriação 
do conhecimento para melhoria 
do ensino de ciência nos níveis 
infantil, fundamental, superior e 
profissionalizante em Cascavel e 
no Paraná.

O LOCAL
O local selecionado para 

implantação da praça fica ao 
lado da rodoviária, na continui-
dade da Rua São Paulo (perto 
do Hub) na esquina com a Rua 
JK, com facilidade de acesso 
de professores, estudantes, 
comunidade local e visitantes 
que chegam a Cascavel.

PROJETO
Este é um projeto ideali-

zado pelo Município de Casca-
vel, coordenado pelo Parque 
de Agroinovação Fundetec, 
conta como Interveniente o 
Instituto Federal do Paraná e 
parceiros como o Governo do 
Paraná, Secretaria de Inovação 
e Modernização e Transforma-
ção Digital, Fundação Araucá-
ria, Secretaria de Ciência e Tec-
nologia do Paraná, Secretaria 
Estadual de Ambientes Promo-
tores de Inovação - SEPARTEC. 
Também, apoiam a Secretaria 
Municipal de Educação e Con-
selho Municipal de Inovação 
que vão auxiliar no planeja-
mento Anual de atividades ao 
público alvo do projeto. Serão 
desenvolvidas oficinas, aulas 
demonstrativas de ensino nas 
áreas de ciência, inovação 
e tecnologia para crianças, 
jovens e adultos.

RECURSOS
O valor da obra é de 

R$509.981,33 sendo que 

através da chamada pública 
20/2023 do Governo do Paraná, 
Fundação Araucária, Secreta-
ria da Ciência e Tecnologia do 
Paraná e Secretaria de Inova-
ção, Modernização e Transfor-
mação Digital, foram aprova-
dos recursos de R$330.191,35 
com contrapartida municipal 
de R$179.789,98.

O projeto está em fase final 
de elaboração e cotação e a 
previsão que a licitação das 
obras aconteça entre abril 
e maio de 2025, para que as 
obras comecem a ser execu-
tadas e os equipamentos ins-
talados entre junho e agosto 
também deste ano. Os equi-
pamentos lúdicos e temáticos 
(confira no Box) já tiveram suas 
licitações finalizadas. 

A Praça permitirá aos visitan-
tes – por meio dos seus equipa-
mentos lúdicos – estimular o 
conhecimento humano, na pro-
gressão de habilidades e no pro-
cesso não formal nas áreas de 
anatomia, astronomia, eletro-
magnetismo, fluidos, matemá-
tica, ótica, mecânica, acústica, 
termodinâmica e elementos 
gráficos.

Ainda, a aplicação destas 
novas abordagens quer incen-
tivar jovens a considerar car-
reiras em ciência, tecnologia, 
engenharia e matemática aju-
dando a preencher a lacuna 
de habilidades e competên-
cias aos estudantes que serão 
complementadas por ações da 
Estação da Inovação por meio 
do programa PROGETTI.

DIVULGAÇÃO
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Com preços dos alimentos nas alturas, o
‘fantasma da recessão’ assombra o agro
Cascavel - Como em um para-
doxo, o Brasil, maior produtor 
de alimentos do planeta, atra-
vessa um dos seus períodos 
mais sombrios nas gôndolas 
dos supermercados, com pre-
ços estratosféricos e declara-
ções incongruentes do pre-
sidente Lula que, dias atrás, 
pediu para a população não 
comprar comida cara, como se 
isso fosse uma tarefa simples 
para o consumidor que, infeliz-
mente, semana após semana, 
tem perdido seu poder de com-
pra. As reações foram imedia-
tas dos principais representan-
tes do agronegócio brasileiro.

O assunto repercutiu inclu-
sive entre as autoridades que 
prestigiaram o 37º Show Rural 
Coopavel. A reportagem do 
Jornal O Paraná buscou as 
opiniões dos líderes do agro, 
entre os quais o presidente 
da FPA (Frente Parlamentar 
da Agropecuária), deputado 
federal Pedro Lupion; gover-
nador do Mato Grosso do Sul, 
Eduardo Riedel e do presidente 
da Ocepar (Organização das 
Cooperativas do Estado do 
Paraná), José Roberto Ricken.

EQUILÍBRIO FISCAL
Para o governador do Mato 

Grosso do Sul, Eduardo Riedel, 
esse ciclo de preço dos alimen-
tos é atrelado ao mercado. 
“O Brasil só vem crescendo, 
exportando e alimentando um 
bilhão de pessoas e essa alta 
da inflação é genuinamente 
uma questão de mercado e de 
uma política fiscal”, pontuou. 
“Esperamos que o governo 
federal seja assertivo nas suas 
ações, para poder alcançar o 
equilíbrio fiscal, impactando 
a macroeconomia”.

O presidente da FPA, Pedro 
Lupion, classificou como 
“raso” o discurso do presidente 
da República. “É uma afirma-
ção de quem não conhece a 
realidade econômica do Bra-
sil”, comentou. “Só estamos 

vivendo uma inflação, e a con-
sequente alta nos preços dos 
alimentos, por conta de uma 
política macroeconômica com-
pletamente falha, sem controle 
de juros, de inflação e câmbio”, 
acrescenta Lupion. Os insumos 
agropecuários são baseados 
na moeda americana. “A infla-
ção sobe todos os dias e isso 
faz com que o consumidor 
tenha que pagar por alimen-
tos mais caro”, diz.

OFERTA E DEMANDA
Líder da bancada ruralista, 

Lupion afirma que não há falta 
de oferta e nem de demanda. 
“O abastecimento ocorre em 
todos os produtos. A possi-
bilidade de trazer alimentos 
de fora é extremamente pre-
judicial para a indústria bra-
sileira e boicotar os produ-
tos brasileiros é uma idiotice 
completa”. Para ele, falta o 
governo federal parar de gas-
tar e começar a “trabalhar a 
economia de verdade”.

Questionado sobre a alta 
da Selic e o impacto futuro 
no Plano Safra, Pedro Lupion 
comenta que quanto mais ele-
vados os juros, mais difícil é 
equalizar. “Precisamos pensar 
em uma linha mais barata para 
atender os produtores para 
fomentar a grande produção 
agropecuária, mas para esse 
ano, o cenário é desfavorável”. 
Diante desse momento, a FPA 
pretende ampliar a articulação 
política e buscar uma alternativa 
para solucionar o problema.

“INGENUIDADE”
O presidente da Ocepar 

(Organização das Coopera-
tivas do Estado do Paraná), 
José Roberto Ricken, de forma 
mais comedida, corrobora com 
Lupion sobre a necessidade de 
conhecer a realidade brasileira 
antes de fazer afirmações e dar 
orientações. “O produtor não é 
formador de preço. O mercado 
de alimentos funciona muito 

Lideranças apontam crescimento constante da produção, sem falta 
de produtos: “problema é falta de política econômica saudável”

Reforma Tributária: Arroz e feijão 
podem pesar ainda mais no bolso 

O primeiro projeto que regu-
lamentou a Reforma Tributária 
foi sancionado no início de 2025 
e já trouxe mudanças estrutu-
rais no modelo de tributação 
no Brasil. A Lei Complemen-
tar nº 214/2025 instituiu o IBS 
(Imposto sobre Bens e Servi-
ços) e a CBS (Contribuição sobre 
Bens e Serviços) – que vão subs-
tituir tributos como o ICMS e a 
Cofins. Porém, a substituição 
pode fazer com que os alimen-
tos fiquem mais caros para os 
brasileiros. 

SEM ISENÇÃO
O professor de Direito Tribu-

tário e Doutor em Direito com 
MBA em Direito Empresarial na 
FGV, Caio Bartine, explica que 
pelo modelo atual alguns esta-
dos concedem isenção a alguns 
alimentos ou alíquotas reduzi-
das do ICMS e Cofins, por exem-
plo. Em contrapartida, essas 
unidades da federação pode-
rão passar a ser tributadas pelo 
novo sistema.

“Os produtos da cesta básica 
podem sofrer um aumento de 
preços, apesar da alíquota redu-
zida que está prevista na Lei 
Complementar 214. Nós vamos 
ter alguns alimentos que podem 
ficar mais caros, por exemplo, o 
arroz e feijão, atualmente, nós 
temos os estados que concedem 
isenção de ICMS para o arroz e 
para o feijão e com a extinção de 

ICMS e a substituição pelo IBS, 
pode haver uma alíquota posi-
tiva ainda que reduzida e isso vai 
acarretar um aumento do preço 
final”, pontua Bartine.

Na prática, os alimentos 
que hoje são beneficiados por 
isenções e alíquotas reduzidas 
pelos tributos anteriores pode-
rão passar a ser tributados pelo 
novo sistema. Bartine avalia que 
mesmo com alíquotas diferen-
ciadas muitos produtos podem 
acabar mais caros. “O modelo 
de crédito financeiro da reforma 
pode não compensar integral-
mente os aumentos de custo na 
cadeia produtiva, o que pode 
impactar o preço final”, diz.

OUTROS ITENS
Segundo o especialista, 

outros itens da cesta básica, 
como leite e derivados, carne 
bovina, suína, de frango e ainda 
óleo de soja e trigo também 
podem perder benefícios esta-
duais de isenção de impostos e 
sofrer reajustes.

Bartine ressalta que tais 
reflexos são sentidos de forma 
mais incisiva pelas famílias mais 
vulneráveis, que destinam boa 
parte da renda para a compra 
de comida. “O impacto será sen-
tido diretamente no bolso das 
famílias, especialmente as famí-
lias de baixa renda, que destina 
uma parcela significativa do 
orçamento para alimentação”, 

destaca o especialista.
Além disso, Bartine aponta 

que o regime de cashback – 
que diz respeito à devolução 
de impostos para famílias de 
baixa renda – pode demorar 
para ser implementado “e não 
necessariamente vai compensar 
o aumento de preços”, salienta.

“Para a família de baixa 
renda, o cashback tributário 
vai amenizar os impactos, mas a 
implementação e a eficácia, nós 
ainda não temos certeza. Além 
disso, o cashback não reduz o 
preço dos produtos, devolve 
uma parte do imposto pago, 
o que pode não ser suficiente 
para compensar a alta geral dos 
preços”, esclarece.

IMPACTOS 
Na avaliação do especialista 

em direito tributário, a transi-
ção para um novo sistema vai 
gerar custos administrativos, 
além dos ajustes nos preços, 
que podem ser repassados para 
os consumidores. 

Bartine expõe que a reforma 
tributária trará impactos de 
curto e longo prazo na econo-
mia. “De curto prazo, eu posso 
identificar o aumento da infla-
ção e o aumento do custo de 
vida. O setor de alimentos e 
serviços pode sofrer uma eleva-
ção de preços, isso vai impactar 
o consumo e a renda disponí-
vel”, afirma.
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Preço vai cair?
Ainda durante esta semana, o governo federal “projetou uma queda” 

na inflação de alimentos em 2025. A expectativa, contudo, é de que haja 
uma elevação nos preços de alguns itens, como trigo e derivados, em 
razão da baixa colheita no ano passado. “A inflação de alimentos deve 
ser menor tanto pela safra quanto pela reversão [no ciclo de abate do 
gado] a partir da 2ª metade do ano”, declarou o secretário de Política 
Econômica do Ministério da Fazenda, Guilherme Mello.

em oferta e demanda. Não dá 
para forçar a barra, fazer boi-
cote, isso é uma ingenuidade. 
Quem fala isso não conhece a 
realidade do País”, salienta.

Ricken diz que é preciso 
fazer o maior Plano Safra do 
Brasil. “Tendo mais comida, 
os preços vão se normalizar. 
O país está totalmente abas-
tecido. Se há algum ou outro 
produto que se valorizou no 
mercado internacional, isso 
é normal”. O presidente da 
Ocepar não vê a inflação dos 
alimentos como o principal 
fator prejudicial à sociedade. 
“É muito mais uma questão de 
reorganização que precisamos 
ter para reduzir os custos de 
uma forma geral. O produtor 

não tem como fixar preços. 
Ele é um tomador de safra”. 
Ricken finaliza: “Achar que o 

alimento é o problema é sim-
plificar demais essa equação”. 
(Reportagem Vandré Dubiela)
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 @ampararcasaisJOSÉ LUIZ AMES E ROSANA MARCELINO - são consteladores familiares e terapeutas sistêmicos e conduzem a Amparar

Temos uma consciência diferente para cada grupo
Quem determina o certo e o errado, o que deve-

mos e o que não devemos fazer, o que nos permi-
tido e o que nos é proibido é a consciência pessoal. 
A questão desafiadora é: O que, ou quem, deter-
mina nossa consciência pessoal? A cada vez o sis-
tema do qual participamos na situação concreta.

Cada grupo é um sistema com suas regras pró-
prias. Cada pessoa participa de diferentes grupos, 
cujos interesses muitas vezes são conflitantes entre 
si. Assim, ao participar de grupos diferentes a pessoa 
tem uma consciência específica para cada grupo do 
qual participa. Os princípios de vínculo, equilíbrio 
de troca e ordem de precedência atuam de modo 

específico em cada grupo do qual participamos.
Por exemplo, em um grupo de ladrões é impe-

rativo que seu membro roube para ter assegurado 
seu direito ao pertencimento. No entanto, no grupo 
familiar ao qual está vinculado é precisamente isso 
o que ele não pode fazer! Assim, quando a pessoa 
participa de um assalto com a quadrilha, ele fica 
com a consciência tranquila. No entanto, quando, 
fora da quadrilha, ele rouba seu pai ou irmão, fica 
com a consciência pesada. 

Uma pessoa adulta participa de vários sistemas 
diferentes cujas regras muitas vezes entram em con-
flito. Dificilmente o que vale em um desses grupos 
vale para todos os demais. Por isso, fazemos coisas 

em um grupo com consciência tranquila, mas quando 
fazemos a mesma coisa em outro podemos sentir 
culpa.

Portanto, o “bem” e o “mal” (ou o “certo” e o 
“errado”) estão cada vez circunscritos ao grupo 
dentro do qual agimos. O que é “bom” dentro de 
um grupo, pode ser visto como “mau” em outro, e 
vice-versa.

Assim, as ideias de bem e mal, certo e errado têm 
sua validade restrita a cada grupo. Ainda que, abs-
tratamente, possamos determinar valores e princí-
pios universais, em sua efetividade concreta estes 
mesmos valores e princípios estão restritos a cada 
grupo do qual fazemos parte.

Cascavel – Os agentes de ende-
mias da Sesau (Secretaria Muni-
cipal de Saúde) iniciam na pró-
xima segunda-feira (17) o Liraa 
(Levantamento de Índice Rápido 
e Amostral do mosquito Aedes 
aegypti), o primeiro deste ano. 
Serão vistoriados até a pró-
xima quarta-feira (19) cerca de 
4.750 imóveis, para poder fazer 
o levantamento do índice de 
infestação do Município.

No 4º ciclo realizado em 
novembro do ano passado 
o Município registrou 2,5%, 
risco médio para infestação 
geral da cidade – enquanto 
que o preconizado pelo Minis-
tério da Saúde é de até 1%. Os 
quarteirões sorteados estão 

Programa Farmácia Popular anuncia a
gratuidade de todos os 41 medicamentos
Brasília – O Ministério da 
Saúde modificou o “Programa 
Farmácia Popular” e implantou 
a total gratuidade dos 41 medi-
camentos que fazem parte do 
programa, que serão a partir 
de agora distribuídos de forma 
gratuita. O anúncio foi feito 
nesta semana pela ministra da 
Saúde, Nísia Trindade, durante 
o Encontro Nacional de Prefei-
tos, realizado em Brasília, que 
reuniu grande quantidade dos 
líderes municipais. 

Segundo Trindade,  a 
medida abrange toda a popu-
lação brasileira e beneficiará 
de forma imediata mais de 
um milhão de pessoas por ano, 
que antes pagavam copartici-
pação.  Um dos exemplos é 
das fraldas geriátricas, que 
vão passar a ser fornecidas de 
graça para o público elegível, 
como pessoas com 60 anos ou 
mais – o que, para a ministra, 
é uma decisão importante em 
atenção ao envelhecimento da 
população. 

O ministério contabiliza 
que, de 2022 para 2024, o total 
de pessoas atendidas passou 
de 20,7 milhões em 2022 para 
24,7 milhões em 2024. 

A ministra ainda anunciou 
que o governo ampliou o cre-
denciamento para 758 cidades 
que ainda não contavam com 
o Programa Farmácia Popular.  
Conforme a ministra, a ideia é 
chegar a todas as cidades, já 
que atualmente, o programa 
que foi criado em 2004 já está 
presente em 4.812 municípios 

brasileiros, ou seja, 86% das 
cidades e 97% da população 
com mais de 31 mil farmá-
cias credenciadas. “Tivemos 
mais de 24 milhões de pes-
soas beneficiadas em 2024 e 
vamos aumentar ainda mais 
esse alcance principalmente 
nas áreas mais remotas desse 
país”, disse a ministra. 

PREVENÇÃO À DENGUE 
Ainda durante o encontro 

a ministra alertou os municí-
pios na questão de uma das 
principais preocupações, que 
é com o combate as arboviro-
ses transmitidas pelo o mos-
quito Aedes aegypti. “Muito 
pode ser feito, principalmente 
no âmbito dos municípios, 

das prefeituras, com a limpeza 
urbana e evitar água parada. 
Isso porque 75% dos focos do 
mosquito transmissor estão 
nas nossas casas e ao redor 
das nossas casas”, alertou a 
ministra. 

Ela acrescentou ainda 
sobre o tema que o enfren-
tamento deve ser conjunto, 
com governo federal, estados 
e municípios a fim de cons-
cientizar a população. “Nós 
conseguimos ter uma redu-
ção de 60% dos casos neste 
ano quando comparamos com 
2024”, afirmou ela, se referindo 
aos primeiros dias deste ano 
em comparação ao mesmo 
período do ano passado. 

Por outro lado, Nísia 

lamentou que no ano passado 
foram confirmados 6,5 milhões 
de casos de dengue e atribui o 
resultado às mudanças climá-
ticas e também à variação dos 
sorotipos da dengue. Inclusive, 
no mês passado o Ministério já 
havia alertado que o tipo 3 é 
o que mais preocupa as auto-
ridades porque tem maior 
potencial de causar formas 
graves da doença.

“Há muitas regiões do Bra-
sil que são motivos de preocu-
pação para nós, como alguns 
municípios de São Paulo, onde 
estamos apoiando as prefei-
turas, como é o caso de São 
José do Rio Preto”, descreveu. 
Além disso, Trindade garantiu 
que o ministério tem apoiado 

estados e municípios com 
novas tecnologias de unida-
des para dispersar o larvicida, 
fortalecer os agentes de ende-
mias e realizar ações para os 
próximos anos, como é o caso 
da introdução da bactéria Wol-
bachia para controlar a trans-
missão do vírus. 

Ela ponderou que a vacina 
contra a doença ainda não 
é produzida em uma escala 
para todo o país, e é destinada 
para crianças e adolescentes 
em mais de dois mil municí-
pios. “Precisamos recomen-
dar fortemente aos responsá-
veis que levem suas crianças 
e seus adolescentes que não 
tomaram a segunda dose para 
tomar”, alertou. 

Liraa: Cascavel realiza o 1º levantamento do ano

distribuídos em 122 localida-
des cadastradas no Programa 
de Controle de Endemias, ou 
seja, serão realizadas visitas em 
todos os bairros.

Durante a realização do 
levantamento, os agentes 

realizam uma pesquisa téc-
nica larvária, sendo coletadas 
larvas em 100% dos depósitos 
encontrados em cada domicílio, 
o que permite, além de quanti-
ficar as amostras, identificar o 
tipo de criadouro, evidenciando 

a prevalência de criadouros 
em cada estrato. Dessa forma, 
mesmo os imóveis que já foram 
visitados recentemente serão 
inspecionados novamente.

Para isso, a Sesau pede a 
colaboração na recepção da 
população para a recepção 
dos agentes de endemias para 
que eles possam realizar a vis-
toria lembrando sempre dos 
cuidados, já que a partir des-
tes dados, o Setor Controle de 
Endemias, programará ações 
de tratamento e outras ações 
intersetoriais necessárias nas 
áreas de maior risco.  Cascavel 
tem atualmente 348 casos de 
febre chikungunya e 57 casos 
positivos para dengue.
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A Liderança Além do Visível

 @jggazolaJULIANO GAZOLA é fundador da Bioliderança® no Brasil, business executive coach, reprogramador biológico

O verdadeiro líder não é aquele que acumula títu-
los, riquezas ou reconhecimento humano, mas aquele 
que entende que sua missão transcende este mundo. 
Paulo nos ensina em Filipenses 3:7-9 que tudo aquilo 
que consideramos lucro pode ser, na verdade, perda 
diante da grandeza do chamado de Cristo. Quantas 
vezes líderes se perdem na busca por status e segu-
rança, esquecendo que a liderança genuína nasce do 
sacrifício e da entrega?

Paulo renunciou ao que muitos considerariam con-
quistas gloriosas para se apegar à única coisa que 
realmente importa: conhecer a Cristo e ser achado 
Nele. O líder que compreende essa verdade enxerga 
além das métricas convencionais. Ele sabe que sua 

influência não está no cargo que ocupa, mas no 
impacto que gera nas vidas ao seu redor.

Você tem liderado pelo que é eterno ou pelo que 
é passageiro? Tem buscado apenas resultados ime-
diatos ou construído um legado que transcende sua 
existência? A Bioliderança® ensina que o verdadeiro 
poder não está no controle, mas na capacidade de 
formar outros líderes que carregam a mesma essência 
e compromisso.

Se sua visão está limitada às circunstâncias terre-
nas, lembre-se do que Paulo escreveu em 2 Coríntios 
4:16-18: “Não desfalecemos, porque ainda que o nosso 
homem exterior se corrompa, o interior, contudo, se 
renova de dia em dia.” Líderes maduros entendem que 

os desafios são temporários, mas o impacto da sua 
missão é eterno. Quando sua liderança é ancorada em 
valores inegociáveis, você se torna inabalável.

Agora é a hora de avaliar suas prioridades. Você 
está disposto a renunciar ao que é superficial para 
alcançar aquilo que tem valor eterno? Está pronto 
para liderar não pelo que pode ganhar, mas pelo que 
pode transformar?

O tempo da hesitação acabou. Líderes que vivem 
pela fé constroem legados que nunca serão apagados.

Siga @jggazola e @cristocracia_oficial para mais 
conteúdo sobre liderança, propósito e transformação.

#cristocracia #biolideranca #gestao #mentoria 
#counseling #julianogazola 

Cascavel - A maior edição da 
história dos 37 anos de Show 
Rural Coopavel alcançou núme-
ros surpreendentes. O público 
dos cinco dias de evento, rea-
lizado de segunda (10) a sexta-
-feira (14), foi de 407.094 visitan-
tes e a movimentação financeira 
chegou a R$ 7,05 bilhões. Os 
números foram apresentados na 
tarde do último dia da feira pelo 
presidente da Coopavel, Dilvo 
Grolli, que agradeceu a todos 
que estiveram em Cascavel e se 
dirigiram ao parque tecnológico 
da cooperativa para conhecer as 
inovações e tecnologias apre-
sentadas por 600 expositores 
do Brasil e exterior.

“Estamos muito felizes com 
o resultado e só temos a agrade-
cer a todos que, de uma forma 
ou outra, fazem este grande 
evento acontecer”, afirmou 
Dilvo, mencionando coordena-
dores, funcionários, colaborado-
res e parceiros do Show Rural. O 
presidente destacou também a 
presença de autoridades e líde-
res e reafirmou o compromisso 
de manter o Show Rural como 
uma referência em novidades 
que contribuem para transfor-
mar a realidade das proprieda-
des rurais e das cidades.

No último dia de visitação 
(sexta-feira), a feira recebeu 
58.404 pessoas, superando a 
marca de 58.216 do ano pas-
sado. “Tivemos recorde nos 
cinco dias de visitação dessa 
edição de 2025 em compara-
ção aos recordes obtidos em 
anos anteriores. Isso reflete a 

Show Rural recebe público de mais de
407 mil e vendas superam R$ 7 bilhões

Vitrine para o turismo
O turismo paranaense também foi muito bem representado com a 

exposição de produtos e atrativos turísticos do Estado. Os mais de 60 
expositores levados pelos órgãos do turismo estadual foram distribuídos 
em dois estandes diferentes, onde tiveram a oportunidade de mostrar 
seus produtos e serviços ao público da feira. Também foi promovida uma 
série de encontros com prefeitos, gestores, empresários, trade e demais 
profissionais do turismo, por meio da 4ª edição da Jornadas Regiões 
Turísticas – Riquezas do Oeste. 

FOTOS: AEN 

capacidade de superação de um 
evento que é admirado em todo 
o mundo”, disse o presidente da 
Coopavel. A soma deste ano, de 
407.094 visitantes, foi superior 
em 15.778 pessoas na compa-
ração à melhor marca anterior, 
registrada na 36ª edição, em 
2024, quando 391.316 visitan-
tes prestigiaram o Show Rural.

COMERCIALIZAÇÃO
O valor obtido nesses cinco 

dias superou em quase R$ 1 
bilhão a soma do ano passado. 
Foram R$ 7,05 bilhões contra R$ 
6,1 bilhões de 2024. Dilvo Groli 
também confirmou a data da 
38ª edição, que será realizada 
de 9 a 13 de fevereiro de 2026. 

AÇÕES DO ESTADO
Realizada com apoio do 

Estado, a feira contou com 
diversos anúncios feitos pelo 
Governador do Paraná, Ratinho 
Junior, como investimentos em 
novas linhas de crédito para pro-
dutores rurais, um programa de 

inovação aberta para o desen-
volvimento de tecnologia genô-
mica aplicada ao agronegócio, 
com investimentos de R$ 20 
milhões, e a ampliação dos Cor-
redores Rodoviários Sustentá-
veis com rede de abastecimento 
de gás natural e biometano.

Já entre as atrações promo-
vidas pelo Governo do Estado, 
o IDR-Paraná ocupou 25 mil 
metros quadrados da feira com 
o objetivo principal de mostrar 
ao produtor rural manejos eco-
lógicos e rentáveis.  Na Arena 

Paraná, espaço exclusivo para 
atendimento de secretarias, e 
entidades como BRDE e IDR-Pa-
raná, foram feitos atendimentos 
a pequenos e grandes agriculto-
res e agroindustriais. 

O IDR-Paraná também apre-
sentou a Vitrine do Biogás e 
Biometano, que detalhou o pro-
grama RenovaPR, que estimula 
projetos de energia renovável 
via biodigestão de dejetos ani-
mais; a Vitrine de Fruticultura, 
que apresentou uma ampla 
variedade de espécies frutíferas, 
entre elas a acerola, a amora-
-preta e a pitaya; e a Vitrine Tec-
nológica de Agroecologia Vilson 

Nilson Redel (Vital), com tecno-
logias voltadas à agricultura 
orgânica e agroecologia; além 
da Feira da Agricultura Familiar, 
que contou com 45 seleciona-
dos de todo o Estado.

Os visitantes também pude-
ram conhecer, dentro da inicia-
tiva Show Rural Digital, o traba-
lho das 16 startups participantes 
do projeto Anjo Inovador, que 
apresentam produtos e serviços 
inovadores voltados ao agrone-
gócio e outras áreas. Em dois 
editais, o programa de Estado 
já destinou R$ 37 milhões para 
impulsionar o desenvolvimento 
de novas soluções tecnológicas.
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Curitiba – Em meio à polêmica da inflação 
dos alimentos e ao sucesso do Show Rural, 
a maior feira do agronegócio da América 
Latina, o Boletim de Conjuntura Agrope-
cuária produzido pelos técnicos do Deral, 
da Secretaria de Estado da Agricultura e do 
Abastecimento, referente à semana de 7 a 
13 de fevereiro, traz um cenário estadual 
bastante otimista, com alertas para algu-
mas culturas. Um dos destaque é a pro-
dução e captura de peixes que apresenta 
crescimento significativo nos últimos dez 
anos no Paraná, sendo mais relevante para 
algumas regiões, como o Oeste e o Litoral. 

A tilápia é a espécie em destaque, 
representando 85% do VBP do setor, que 
totalizou R$ 2,07 bilhões em 2023. “Com os 
investimentos realizados pela indústria de 
processamento, o cenário que se desenha 
para os próximos anos é otimista e espera-
-se que a atividade dobre de tamanho num 
curto espaço de tempo, possivelmente nos 
próximos três anos”, salienta Edmar Gervá-
sio, técnico do Deral, em artigo no boletim.

O Paraná é líder na produção e expor-
tação de tilápia e tem mantido um cres-
cimento constante nas duas atividades. 
Entre 2022 e 2023 (último dado), a produção 
estadual aumentou em 30,8%, enquanto a 
exportação nesse mesmo período subiu 
0,29%. Mas em 2024 foram enviados ao 
Exterior 47% a mais que no ano anterior 
em volume. Em 2024 o Brasil exportou 53,8 
mil toneladas de pescados, arrecadando 
US$ 272,9 milhões. De tilápia foram 10,8 mil 
toneladas. Dessas, o Paraná foi responsável 
por enviar 7,6 mil toneladas – o que repre-
senta 70,3% do total nacional – a um custo 
de US$ 34,6 milhões.

BANANA
O documento traz em destaque a 

banana. As fortes chuvas no Litoral do 
Estado no último fim de semana, particu-
larmente na zona rural de Guaratuba, onde 
foram registradas inundações, também 
acarretaram prejuízos para produtores da 
fruta, uma das principais culturas agrícolas 
da região. As informações preliminares são 
de que cerca de 1,5 mil hectares com bana-
nais foram afetados.

“Num primeiro momento as perdas se 
darão na qualidade das frutas a serem colhi-
das, exigindo um beneficiamento acurado 
dos bananicultores, o que acarreta custo 
maior, além de redução no preço final, 
comprometendo a remuneração”, destaca 

Proteína: Suínos, bovinos, frango e peru
O preço médio de varejo dos cortes suínos monitorados pelo Deral (lombo sem osso, paleta 

com osso e pernil com osso) teve redução em janeiro de 2025, após sete meses consecutivos 
de aumento. Mas a queda foi de apenas 0,7%, ou R$ 0,03 por quilo. O valor médio, que era de 
R$ 22,22 em dezembro, chegou a R$ 22,19 agora.

A estimativa é que para este mês haja nova leve redução no preço médio de varejo dos 
cortes analisados. Mas os valores ainda devem manter uma média de R$ 5,00 por quilo acima 
do que foi registrado em fevereiro do ano passado.

Segundo o Agrostat Brasil/Mapa, as exportações brasileiras de carne de frango cresceram 
1,3% em faturamento em 2024, com montante de US$ 9,742 bilhões. Em quantidade exportada 
o aumento foi de 3%, alcançando 5,1 milhões de toneladas.

Em carne de peru, o Brasil exportou 64,6 mil toneladas, resultando em ingresso de US$ 
153,8 milhões. O resultado representa queda de 8% em volume (69,6 mil toneladas em 2023) 
e 23,3% em receita (em 2023 entraram US$ 200,5 milhões). 

Boletim do Deral traz boas perspectivas 
para tilápia e o impacto do clima na banana

o engenheiro agrônomo do Deral Paulo 
Andrade, em artigo no Boletim.

No documento, ele salienta ainda que 
cerca de 80 hectares apresentam perda 
total de bananas. A recuperação dessas 
áreas poderá ser feita somente ao final deste 
ano. Essa situação é relevante para o Estado, 
visto que o Litoral concentra 59% da produ-
ção de bananas, ainda que ela seja cultivada 
comercialmente em outros 310 municípios. 
Ali foram produzidas 95 mil toneladas em 
4,2 mil hectares.

O destaque é Guaratuba, com 77 mil 
toneladas em 3,2 mil hectares – principal-
mente na comunidade de Cubatão –, que 
liderou a produção estadual e ocupou o 
33.º lugar nacional. Em 2023 o Paraná foi o 
13.º produtor nacional da fruta, com área 
de 7,7 mil hectares e produção de 160,8 mil 
toneladas, de acordo com dados do Deral. 
A produção brasileira foi de 6,8 milhões de 
toneladas em 456,5 mil hectares, segundo 
índices do IBGE.

Em âmbito nacional a banana é a 
segunda fruta em importância, ficando atrás 
da laranja. No Paraná ela foi a segunda em 
volume colhido em 2023, e figura em quarto 
quando se trata de Valor Bruto de Produção 
(VBP), somando R$ 2,9 bilhões. A redução 
no Estado vem se configurando nos últimos 
dez anos. Em 2014 a banana ocupava 9,9 
mil hectares e produzia 230,2 mil toneladas.

SOJA
O relatório do Deral desta semana mos-

tra que a colheita da soja está avançando 

no Estado. Dos 5,77 milhões de hectares 
estimados para a safra atual, ainda restam 
pouco mais de 3,8 milhões de hectares a 
serem colhidos.

O maior volume de plantas ainda no 
campo está na região Sul, com aproxima-
damente 40% do total; o Norte concentra 
outros 35%. Do que ainda resta, 77% são 
classificados com em bom desenvolvi-
mento, outros 20% têm condição mediana 
e apenas 4% estão ruins.

BATATA-DOCE E MANDIOCA
Conhecida pela rusticidade, resistên-

cia, alto potencial produtivo e proprieda-
des nutracêuticas, a batata-doce é culti-
vada em 1.717 municípios de 24 estados 
brasileiros. Em 2023 foram produzidas 
925,6 mil toneladas em 61 mil hectares, 
com VBP de R$ 1,8 bilhão. O Paraná é o 
nono principal produtor, com redução 
tanto em área quanto em produção nos 
últimos anos. Em 2014 foram produzidas 
84,4 mil toneladas em 4,1 mil hectares, 
baixando para 60,2 mil toneladas em 3,3 
mil hectares em 2023. Os núcleos de Curi-
tiba, Londrina e Francisco Beltrão concen-
tram a produção.

O boletim registra também um decrés-
cimo de 4,2% no preço pago ao produtor 
de mandioca em janeiro, passando de R$ 
673,47 para R$ 645,17. Mesmo assim o 
valor é 15% superior aos R$ 559,16, pagos 
em janeiro de 2024. Isso renova o ânimo do 
produtor, que já comemorava boas produ-
tividades em 2024. A colheita foi encerrada 
em dezembro e estima-se oferta de 3,69 
milhões de toneladas, 4% a mais que as 
3,57 milhões de toneladas de 2023. Com 
preços melhores e boas produtividades, 
é possível que haja aumento na área a ser 
plantada para o novo ciclo, o que leva a 
prever produção em torno de 4,1 milhões 
de toneladas.  
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Cascavel – O FC Cascavel 
recebe o Rio Branco, às 16h 
deste sábado (15), pela última 
partida da fase de classificação 
do Campeonato Paranaense. 
Um empate é o suficiente para 
o time ficar com a vaga, em 
sétimo ou oitavo lugar. Para 
os visitantes, só a vitória inte-
ressa, além da combinação 
de resultados, para tentar a 
permanência na elite. Caso 
seja rebaixado, o campeonato 
terá o retorno para a Divisão 
de Acesso dos dois times que 
subiram no ano passado. 

Apesar dos três jogos sem 
vitória, o técnico da Serpente, 
Silvinho Canuto, aponta que a 
equipe está em evolução tática. 
“Contra o Operário, fizemos 

Jogo define vaga e rebaixamento,
neste sábado, no Olímpico Regional

uma grande partida, que infe-
lizmente não foi traduzida em 
pontos para nós. Vamos para 
um jogo contra um adversário 
difícil, que briga pela perma-
nência no campeonato. Espe-
ramos fazer um grande jogo em 
Cascavel e conquistar o nosso 
objetivo: a classificação“.

RODADA
Com todos os jogos no 

mesmo dia e horário, o Para-
naense tem apenas duas vagas 
para serem definidas. Os candi-
datos com maiores chances são 
FC Cascavel e Azuriz, por depen-
derem apenas de seus resulta-
dos. Andraus e São Joseense 
também podem avançar, mas 
dependem de vencer o duelo 

FC Cascavel faz jogo decisivo pela vaga na próxima fase; Rio Branco briga para não cair

ASSESSORIA/FC CASCAVEL

direto e que Cascavel e Azu-
riz não somem ponto. Os dois 
times também correm risco de 
rebaixamento. Quem perder o 
confronto direto pode ser rebai-
xado caso o Rio Branco vença. 
Se isso acontecer, a diferença 

será determinada pelo saldo 
de gols.

Londrina, Athletico, Operá-
rio, Coritiba, Cianorte e Maringá 
já estão classificados, restando 
definir a posição de cada um na 
classificação. 

 São Paulo – Dois dos grandes 
do futebol paulista seguem 
fora da zona de classifica-

ção para a próxima fase. Por 
isso, os jogos deste domingo 
pela antepenúltima rodada 
são importantíssimos para 
Santos e Palmeiras. O Peixe 

recebe o Água Santa, às 
20h30 deste domingo, com 
a missão de vencer e torcer 
para que o Corinthians bata 
a Portuguesa. Esta combi-
nação colocaria o time na 

zona de classificação. 
Já o Palmeiras terá o 

clássico com o São Paulo, 
às 18h30. Enquanto o trico-
lor lidera o grupo C, o Ver-

dão é o terceiro colocado do 
grupo D, dois pontos atrás da 

Ponte Preta que enfrentará 
o Botafogo neste sábado.  

 Toledo- O MasterWay Esporte 
Futuro realizará uma peneira 
para selecionar novos talen-
tos que possam integrar as 

categorias de base do clube. 
A seletiva acontecerá nos 
dias 18 e 20 de fevereiro, 

às 18h, no Ginásio Alcides 
Pan, em Toledo, e será vol-
tada para atletas nascidos 

em 2006, 2007 e 2008.
A iniciativa busca refor-

çar o elenco que disputará a 
Série Ouro Sub-20 e a Talen-
tos LNF 2025, duas das prin-
cipais competições de base 

do futsal nacional. Os atletas 
interessados devem compa-

recer ao ginásio portando 
RG, vestindo material espor-

tivo adequado e levando 
uma garrafa de água. Chegar 
com antecedência também 
é fundamental para o bom 
andamento da atividade.

Com a peneira, o Master-
Way Esporte Futuro segue 
investindo no desenvolvi-

mento de jovens jogadores, 
oferecendo oportunidades 

para que novos talentos pos-
sam crescer e se destacar 

dentro do cenário do futsal. 

Porto Alegre – Restam apenas 
duas vagas para a próxima fase 
do Campeonato Gaúcho e elas 
serão definidas na tarde deste 
sábado, com a última rodada 
da fase de classificação a par-
tir das 16h30. Já classifica-
dos, Grêmio, Guarany de Bagé, 
Internacional e Juventude não 
podem mais serem alcançados 
ou trocarem de posições nos 
grupos. No grupo B, a última 

vaga está entre Caxias e Ypi-
ranga. O time da serra soma 13 
pontos e joga em casa contra o 
São José, que precisa pontuar 
para fugir do rebaixamento. 
O Ypiranga tem 12 pontos e 
recebe o Grêmio, no Colosso 
da Lagoa. 

Pelo grupo C, três times 
tentam a vaga. O estreante 
Monsoon tem 7 pontos e vai 
encarar o Internacional, no 

 São Paulo - O Brasil será 
sede do Campeonato Mun-

dial de rúgbi em cadeira 
de rodas em 2026. Na 

sexta-feira (14), a World 
Wheelchair Rugby (WWR), 
federação internacional 

da modalidade, confirmou 
São Paulo como cidade-

-sede da competição, que 
acontecerá de 15 a 24 de 
agosto. Pela primeira vez 
na história, a América do 
Sul sediará o maior tor-

neio da modalidade, que 
acontecerá no Centro de 

Treinamento Paralím-
pico, em São Paulo.

Cascavel – A Federação Para-
naense de Futebol de Salão 
publicou, ontem (14), ofício que 
altera a data de início da Série 
Ouro, antes marcado para o dia 
8 de março. De acordo com a 
publicação, a mudança se deve 
a realização de uma pré-tempo-
rada para o quadro de árbitros, 
que ficou marcada para acon-
tecer entre 7 e 9 de março. 
Assim, o início do campeonato 
foi adiado em uma semana, e 

começará no dia 14 de março, 
com algumas adaptações na 
tabela de jogos. A mudança de 
data também é válida para a 
Série Ouro. 

Atualmente, o quadro de 
árbitros da FPFS conta com 
cerca de 250 pessoas que esta-
rão reunidas ao longo do fim 
de semana para testes físicos, 
avaliações teóricas, além de 
passarem por uma atualização 
em relação às regras. 

Beira Rio. Brasil de Pelotas e 
São Luiz jogam fora de casa, 
contra Avenida e Guarany de 
Bagé, respectivamente, para 
tentarem a classificação. 

Gaúchão define últimas vagas

Série Ouro altera data de início

Esporte Futuro 
realiza peneira 

para a base

Peixe e Porco 
tentam entrar 

na zona de 
classificação

Rúgbi CR terá 
mundial no Brasil
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 No ritmo dos clássicos que 
marcaram gerações, o 10° Encon-
tro da Mulher Empresária da ACIC 
promete ser uma celebração ines-
quecível! Neste ano, as mulheres 
associadas da entidade serão 
homenageadas em grande estilo, 
com uma temática nostálgica e 
vibrante: “De Volta aos 80s”.

Inspirado na icônica frase da 
cantora Cyndi Lauper, “Garotas Só 
Querem se Divertir”, o evento será 
um mergulho na década que dei-
xou saudades. Com músicas, cores 
e energia que representam a força 
e o brilho das mulheres, a come-
moração será uma oportunidade 
de reviver memórias e criar novas 
histórias com quem compartilha o 
espírito empreendedor.

Mais do que uma homenagem 

ao Dia Internacional da Mulher, o 
encontro reforça a união, a lide-
rança e o protagonismo feminino 
no universo dos negócios. Prepa-
re-se para momentos de descon-
tração – afinal, garotas só querem 
se divertir!

O objetivo do evento é de 
comemorar o “Dia da Mulher” 
com as associadas, gestoras e 
empreendedoras, promovendo 
momentos e experiências úni-
cas. O evento é exclusivo para as 
mulheres das empresas 

Associadas, com limite de até 
dois ingressos por CNPJ associado, 
um ingresso por filial associada e 
um ingresso por CPF associado. 
O evento ocorre a partir das 19h 
com credenciamento, 19h30 início 
e 21h40 o coquetel.  

Cascavel - Em um ano simbólico para as 
relações entre Brasil e Japão - que cele-
bram 130 anos de diplomacia em 2025 -, 
a ACEC (Associação Cultural e Esportiva 
de Cascavel) inaugurou sábado (8) o seu 
novo Espaço Multiuso. A obra representa 
mais do que uma ampliação estrutural. 
Trata-se de um marco para a cidade, for-
talecendo a promoção da cultura japo-
nesa e reafirmando o compromisso da 
entidade com a preservação e a difusão 
das tradições nipônicas.

Fruto do esforço coletivo da comu-
nidade japonesa local, com apoio do 
Governo do Japão e do Consulado Geral 
do Japão em Curitiba, a nova estrutura 
amplia as possibilidades de eventos 
culturais e esportivos, proporcionando 
condições ideais para fortalecer ainda 
mais os laços entre os dois países. Além 
disso, soluciona um desafio histórico 
da associação de conciliar os ensaios 
de diferentes grupos culturais. Agora, 
a sede abriga adequadamente todas 
as atividades, como educação, dança, 
canto e taiko -  tambores japoneses - 
permitindo que cada expressão artís-
tica tenha seu espaço.

O impacto dessa conquista foi 

destacado pelo cônsul-geral do Japão, 
Yasuhiro Mitsui, que reconheceu a rele-
vância da cultura japonesa tanto para 
a comunidade nipônica quanto para a 
cidade. “Cascavel é uma cidade jovem, e 
a comunidade japonesa tem contribuído 
significativamente para seu desenvolvi-
mento, inspirando com sua organização, 
harmonia e tradições, além de uma culi-
nária amplamente apreciada”, disse, res-
saltando que a nova estrutura fortalece 
a atuação da ACEC, garantindo que os 
grupos culturais continuem crescendo e 
mantendo vivas suas tradições.  

A ACEC conta com uma comunidade 
japonesa organizada desde 1968, con-
solidando-se como exemplo de integra-
ção e respeito à diversidade cultural.  A 
ampliação das atividades da ACEC reflete 
a crescente relevância de Cascavel no 
cenário nacional. O Grupo Zenshin Daiko, 
que levará o nome da cidade ao Cam-
peonato Mundial de Taiko no Japão em 
março, a tradicional Nipofest, que chega 
à sua 7ª edição em maio, além dos gran-
des nomes nas competições de canto e 
as várias lideranças que representam a 
cidade mostram como a cultura japonesa 
é um elo entre gerações.  

Novo espaço 
multiuso da 

ACEC reforça 
legado da cultura 

japonesa em 
Cascavel

O trabalho da ACEC na preservação e promoção da cultura japonesa em Cascavel, no Paraná e no Brasil é um legado que precisa ser forta-
lecido e reconhecido, segundo o deputado federal Luiz Nishimori. Ele destacou o papel do Consulado do Japão em Curitiba na viabilização de 
investimentos que vão além do setor cultural, beneficiando áreas como saúde e educação. “Nenhum outro país apoia o Brasil como o Japão. 
Precisamos reconhecer isso e celebrar os 130 anos de relações com eventos à altura dessa parceria”, acrescentou o deputado Nishimori.

Entre os projetos apoiados pelo governo japonês está justamente o Espaço Multiuso da ACEC, que segundo o presidente da entidade, Paulo 
Minaki, simboliza o esforço coletivo e o reconhecimento do apoio do Japão. “Após a pandemia, crescemos muito e precisávamos de uma estrutura 
maior. Esse sonho só se tornou realidade graças à parceria com o Governo Japonês e à dedicação de todos que fazem parte da ACEC”, afirmou.

O investimento soma mais de R$350 mil doados pelo Governo do Japão, além de mais de R$400 mil de investimento próprio da Associação. Os 
valores representam um novo capítulo na história da associação, que teve o reconhecimento com mais um projeto. “É um processo minucioso, 
que demanda aprovação e comprovação, mas que nos honra pela conquista”. 

10° Encontro da Mulher 
Empresária ACIC 

De Volta aos Anos 80!

MOMENTO HISTÓRICO
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Mensagem do Dia

ÁRIES  21/3 a 20/4
Seus contatos vão receber excelentes estímulos neste 
sábado e há sinal de grandes alegrias ao longo do 
dia, especialmente com amigos, família e no amor. 
O período será perfeito para marcar encontros, rolês 
e se divertir com as pessoas queridas. Não perca a 
chance de se divertir. 
COR: BRANCO PALPITE: 36, 56, 09

TOURO  21/4 a 205
As demandas profissionais podem consumir boa parte 
do seu tempo e pensamento nesse sábado, indicando 
maior planejamento de objetivos. Os assuntos amoro-
sos podem ficar em segundo plano, mas não vai faltar 
estímulo para quem está a fim de construir algo dura-
douro e verdadeiro, viu? 
COR: AZUL-CLARO PALPITE: 15, 23, 14

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Hoje, a Lua está em ritmo de mudança e começa a 
brilhar em seu paraíso logo nas primeiras horas da 
manhã, duplicando sua sorte, seu carisma e também 
as suas chances de felicidade. Surpresinhas gostosas 
e alegrias estão previstas. No amor, use e abuse do seu 
bom papo, simpatia e jeitinho cativante para anular 
qualquer tretinha.
COR: AZUL-ROYAL PALPITE: 43, 38, 07

CÂNCER 21/6 a 21/7
A Lua despeja vibes generosas em seu ninho e dei-
xará a relação com os parentes ainda mais cari-
nhosa e calorosa. O momento é propício para cui-
dar dos interesses domésticos, organizar a casa e 
se dedicar às pessoas próximas. No amor, porém, 
procure ser mais paciente à noite, pois há risco de 
atritos. 
COR: PRETO PALPITE: 42, 17, 15

LEÃO 22/7 a 22/8
O sabadão começa meia boca e convém ser pru-
dente com seu dinheiro, bebê, mas essa tendência 
logo muda e você pode esperar ótimas energias nas 
finanças e em tudo o que fizer. Sua simpatia, boa 
lábia e percepção estarão tinindo e vai ser fácil agra-
dar quem estiver à sua volta. No romance, o clima é 
de união e alegria. 
COR: CINZA PALPITE: 51, 44, 53

VIRGEM 23/8 a 22/9
Hoje a Lua se despede do seu signo, mas ingressa no 
setor do dinheiro logo no início da manhã, indicando 
que tem money no seu caminho. As relações pessoais 
e o convívio com o love podem começar o dia com 
altos e baixos, mas em compensação você vai sabadar 
com excelentes perspectivas nas finanças. 
COR: AMARELO PALPITE: 03, 21, 12

LIBRA  23/9 a 22/10
Quando a Lua chegar em seu signo logo de manhã, as 
preocupações vão diminuir, as ziquiziras devem zerar 
e você terá vitalidade para dar e vender. Vai contar 
com energia de sobra para realizar tudo o que pre-
tende e fazer o sabadão virar maravigold. Os melhores 
momentos estão previstos para o período da tarde e 
surpresinhas deliciosas devem rolar no amor.  
COR: AZUL-TURQUESA PALPITE: 22, 05, 31

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Sabadou e talvez não queira lidar com pessoas e pre-
fira ficar no seu canto, mas pode ter várias coisas pra 
fazer em casa e os assuntos do lar vão ocupar boa 
parte do seu tempo. Só convém ficar de antena ligada 
à noite, quando perrengues podem marcar presença 
e interferir até nos assuntos do coração. 
COR: ROSA PALPITE: 33, 42, 14

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Seu lado sociável, cordial e animado virá à tona e você 
será um ímã para atrair companhia. Pode ganhar uma 
enxurrada de likes nas redes, conquistar novos seguia-
mores e dobrar a lista de amizades. O celular deve 
lotar de notificação e convites para sair não vão faltar 
neste sabadão: pode esperar surpresas. Porém, no 
amor, escolha as palavras e lembre-se: quem fala o 
que quer pode ouvir o que não quer.
COR: PRATA PALPITE: 56, 47, 02

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Se trabalha hoje, tudo indica que vai mandar muito 
bem e pode carimbar seu passaporte para o progresso. 
À tarde, o convívio com a família tende a concentrar 
as atenções e sua companhia será mais disputada. 
Porém, altos e baixos podem invadir o romance, pegue 
leve com exigências na parte da noite.
COR: BRANCO PALPITE: 45, 27, 02

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Não dá pra negar que há risco de acordar de cabeça 
quente por causa de grana, mas não gaste energia 
porque o astral vai mudar e melhorar 100% ainda pela 
manhã. Também tem tudo para conhecer gente inte-
ressante e deve curtir momentos deliciosos em rolês e 
passeios. Só tenha cautela no período da noite, quando 
tretinhas e mal entendidos podem rondar a paixão. 
COR: BRANCO PALPITE: 36, 02, 09

PEIXES 20/2 a 20/3
O astral pode ficar confuso no início do dia e a culpa é 
do seu regente Netuno, que aponta risco de enganos 
e tretas, inclusive com no amor. A boa notícia é que 
o clima vai mudar radicalmente ainda pela manhã e 
outras energias vão chegar para equilibrar as coisas 
e salvar o sabadão. 
COR: AMARELO PALPITE: 33, 32, 53

Crescente
06/03 - 13h33

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Sábado 15/2/2025

Parcialmente nublado 
com pancadas de chuva Paranaguá

max 29
min 23

Cascavel
max 28
min 20
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Cheia
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Haver;
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publicitário

Velho, em
inglês
Irmã 
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Abertura 
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Animal co-
mo o preá

Século
(abrev.)

Doença
de cães
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Que não
crê em
Deus
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Andar
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menciona
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de "numa"

Enjoar
(a bordo)

Gritos 
de dor
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3/aaa — jet — one. 4/nice. 5/vídeo. 6/osasco. 7/nervoso.

C L P
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D I A D E R E I S
A C I O N I S T A

V I D E O I T E S
E L A N C E C

C A N O A T O
A A A A P I T O

Q U A D R O R N
D U T O O A T E

I E A D O R A R
L A T I N A V

O D O R G E M E O
S E J E I E I S

P O S T O S A O
D E

A (?) Ma-
ravilhosa:
o Rio de
Janeiro

Como é
chamado

Robin
(HQ)

Treinou a 
seleção 

brasileira
(fut.)

Centro
comercial
paulista

Processo
para

colorir o
cabelo

Mídia
compar-

tilhada no
YouTube

Bolo
disposto

em
camadas

Estado de
capital
Palmas
(sigla)

Instru-
mento do
guarda de
trânsito

Irritado;
exaltado

(fig.)

Imagem
pintada
em tela

Material
com que
se fazem
cercas

Tubo de 
escoa-

mento de
água

Interjei-
ção para
animar

montarias

A prisão
do pás-

saro

Centro
turístico
francês

Consumido (o livro)Herói de
"O Guara-
ni" (Lit.)

Em + este

6 de
janeiro

O sócio da
empresa

Pequena embar-
cação a remo

A pilha
"palito"

Antônimo
de "lá"

Oferta em
um leilão
Prevenido;
cuidadoso

Sílaba de
"teste"

(?) Blat,
ator 

(?) então:
ainda

Um, em
inglês

Gostar 
muitíssimo
Ir aos (?):
explodir

América (?), dela
faz parte o Brasil

O irmão
idêntico

(?) ski, veí-
culo náutico

"(?) o
Homem",

frase
bíblica

Cobicei
Locais de
venda de
gasolina

Ashley Ol-
sen, desig-
ner norte-
americana

Perfume;
aroma

Deputado
(abrev.)

1, em 
algarismos
romanos

Prejudica
Significa 

"Olímpico",
em COI

Rute, porém, respondeu: “Não insistas comigo que te deixe e 
que não mais te acompanhe. Aonde fores irei, onde ficares fica-
rei! O teu povo será o meu povo e o teu Deus será o meu Deus! 

Rute 1:16



SESSÃO INFANTIL

Catarina Fornari 
nas lentes de Vera e 
Grasi Fotografias 

Aline e Gabriel Jose Felix Luz no dia do sim nas 
lentes de vera e Grasi Fotografias 

Autoridades na quarta 
edição do Jantar das 

Entidades evento desta 
semana do Codesc

A aniversariante da semana é a 
jornalista Nileide Herdina Vieira 

Você sabia???
“O corpo humano tem 

cerca de 5 litros de sangue. 
O sangue viaja pelo 

corpo em um sistema de 
vasos sanguíneos que, se 

esticado, teria mais de 
96.000 quilômetros de 

comprimento, o suficiente 
para dar a volta ao mundo 

mais de duas vezes”.

Parabéns!
Adão dos Santos, Ademir 

Helmann, Reginaldo 
Aparecido da Silva                    

Claudio Antonio Klein e 
Osmar Medeiros são os ani-

versariantes que festeja-
ram idade nova durante a 
última semana. Os nossos 

votos de muitas felicidades 
a todos.  
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MODO DE PREPARO
Reúna os ingredientes para fazer o melhor pudim gelado, cremoso e uma delícia;
Em uma tábua, pique o chocolate finamente. Em uma tigela média, junte o cho-
colate e o creme de leite. Leve ao micro-ondas de 30 em 30 segundos ou derreta 
em banho-maria (esquente uma panela com água, desligue o fogo e coloque a 
tigela, mexendo até formar uma calda lisa);
Em uma forma de bolo ou pudim com furo no meio (18 x 9 cm), coloque um pouco 
de óleo e unte-a por completo com um pedaço de papel-toalha;
Despeje o chocolate derretido na forma untada com óleo e chacoalhe-a levemente 
para deixar a camada uniforme. Reserve no congelador por cerca de 2 horas ou 
até o chocolate ficar bem firme;
Enquanto isso, para fazer o creme, acrescente o leite condensado e as gemas peneiradas 
em uma panela fora do fogo. Misture bem até os dois ingredientes se incorporarem;
Depois, coloque o creme de leite, o leite, a baunilha e misture constantemente 
com a panela no fogo médio;
Quando começar a ferver, comece a observar o ponto do creme. Levante a espá-
tula e despeje o creme por cima dele mesmo. Se formar leves desenhos, está no 
ponto. Desligue o fogo;
Coloque a panela em uma travessa com água fria e continue mexendo até o creme esfriar;
Despeje o creme na forma com o chocolate derretido e chacoalhe para deixar a 
forma uniforme. Leve para o congelador por pelo menos 12 horas;
Passe uma faca nas laterais e no meio, tentando desgrudar o doce da forma;
Desenforme o pudim. Se necessário, molhe um pano limpo em água quente e 
cubra a forma virada para baixo em cima do prato. Retire o pano e espere o pudim 
gelado desenformar. Alise a superfície e está pronto;
Sirva o pudim gelado imediatamente após retirá-lo do congelador. Se quiser, 
coloque cerejas para decorar. Bom apetite!

INGREDIENTES: 
l 6 postas de bacalhau Copacol
l 1 kg de batata bolinha
l 1 litro de leite

l 3 cabeças de alho
l 1 xícara (chá) de azeite
l Sal e pimenta a gosto 

CREME
l 1 caixa de leite condensado 
    (395 gramas)
l 2 gemas (30 gramas)
l 2 caixa de creme de leite 
    (200 gramas cada)
l 1 xícara de chá de leite (240 ml)
l 1/2 colher de chá de essência 
    de baunilha

MODO DE PREPARO: 
l Corte a ponta das cabeças de alho e coloque-as em 
uma assadeira pequena. Leve ao forno enquanto este 
aquece, em temperatura média (cerca de 200ºC).
l Enquanto isso, leve ao fogo médio as postas de baca-
lhau com o leite. Após levantar fervura, abaixe o fogo e 
deixe cozinhar por mais 10 minutos.
l Retire o peixe com o auxílio de uma escumadeira e 
transfira para uma assadeira grande.
l Lave as batatas com o auxílio de uma escovinha 
e coloque no leite do cozimento do bacalhau. Não é 
preciso descascá-las.

l Cozinhe as batatas em fogo médio até que o leite 
levante fervura. Neste ponto, abaixe o fogo e cozinhe 
por mais 10 minutos.
l Retire as batatas (você pode guardar o leite para outra 
receita), amasse levemente cada uma (com um murro) 
e coloque-as na assadeira junto com o bacalhau.
l Regue tudo com azeite e coloque as cabeças de 
alho junto na assadeira. Tempere tudo com sal e 
pimenta-do-reino.
l Leve ao forno médio por cerca de 40 minutos. Sirva 
em seguida.

Bacalhau à lagareiro: 
tradição de portugal à mesa!

Pudim gelado
COBERTURA
l 300 gramas de 
chocolate meio amargo
l 1 caixa de creme de 
leite (200 gramas)
l Cerejas para 
decorar (opcional)
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Prudência na direção traz benefícios
Carros usados em trajetos 

curtos e frequentes, caracterís-
ticas muito comuns em gran-
des centros urbanos, são con-
siderados de uso severo. Na 
condição de motor frio, ocorre 
uma maior injeção de com-
bustível, o que faz com que a 
contaminação do óleo lubrifi-
cante, velas de ignição e cata-
lisador aconteça de maneira 
mais acelerada. Além disso, 
outros componentes relacio-
nados à injeção de combus-
tível também podem ser afe-
tados, gerando aumento do 
consumo, acendimento da luz 
de injeção e chegando à falha. 

A direção agressiva pode 
intensificar os problemas envol-
vendo o funcionamento do veí-
culo. Por isso, a NGK, marca 
da Niterra especializada em 
componentes para sistemas 
de ignição, enfatiza como diri-
gir com prudência pode gerar 
benefício para os motoristas e 
prevenir problemas de desem-
penho de peças, com redução 
do consumo de combustível; 
atenuação do desgaste do veí-
culo e falta de exposição a riscos 

Nissan expandirá uso de aço verde no Japão
A Nissan pretende reduzir 

as emissões de CO2 em 30% 
durante todo o ciclo de vida 
do produto até 2030 e atingir 
a neutralidade de carbono 
até 2050. Para isso, a empresa 
intensificou seus esforços em 
direção à descarbonização em 
todo o processo, desde a aqui-
sição de materiais.

As peças de aço represen-
tam aproximadamente 60% 
do peso do veículo. Portanto, o 
uso de aço com baixa emissão 
de CO2 contribui significativa-
mente para a redução das emis-
sões de durante todo o ciclo de 
vida do veículo. Uma parcela 

significativa das emissões de 
CO2 origina-se da redução de 
minério de ferro em altos-for-
nos. Com o aço verde, o objetivo 
é reduzir as emissões usando 
matérias-primas de minério de 
ferro com teor de carbono redu-
zido ou trocando o alto-forno 
pelo forno elétrico a arco.

A Nissan começou a usar 
aço verde em veículos para 
o mercado japonês em 2023, 
com a adoção do Aço Kobena-
ble, da Kobe Steel. A Nissan 
expandirá significativamente 
seu uso do aço por meio do 
uso do NSCarbolex Neutral, 
da Nippon Steel Coporation, 

do JGreeX, da JFE Steel Cor-
poration e do aço alocado 
para redução de carbono da 
POSCO. Esses produtos de 
aço verde reduzem as emis-
sões de CO2 durante a produ-
ção por meio de uma aborda-
gem de balanço de massa.

A Nissan posiciona a sus-
tentabilidade no centro de 
seus negócios, visando um 
mundo mais limpo, seguro e 
inclusivo.

A Nissan está comprome-
tida em acelerar seu empenho 
para concretizar uma socie-
dade sustentável em todos os 
aspectos dos negócios.

Inclui extração de maté-
ria-prima, fabricação, uso e 

reciclagem ou reutilização de 
veículos em fim de vida útil.

desnecessários.

CUIDADOS ALÉM 
DA DIREÇÃO

No dia a dia, além da 

condução em si, motoristas 
podem adotar ações que tor-
nam a direção mais segura. 
A calibração do motor, por 
exemplo, é projetada pelas 

montadoras para atender dife-
rentes usuários, equilibrando 
desempenho, economia de 
combustível e conformidade 
com normas de emissões. 

Alterações como reprograma-
ção de injeção ou uso de sis-
temas programáveis podem 
afetar consumo, durabilidade 
e desempenho, dependendo 
da experiência do prepara-
dor e das condições de uso do 
veículo.

Outra prática importante 
é rodar em uma rodovia por 
15 a 20 minutos, em alta rota-
ção, a cada 20 dias. Isso ajuda 
o motor e as velas a atingirem 
a temperatura ideal, promo-
vendo a autolimpeza ao quei-
mar resíduos acumulados. Já 
lavar o motor exige cautela e, 
se necessário, deve ser feito 
por profissionais qualificados 
para evitar danos por produtos 
inadequados ou infiltração de 
água na parte eletrônica.

“Uma dica essencial é 
sempre realizarmos uma revi-
são no veículo, ou por quilo-
metragem ou por período”, 
afirma Hiromori Mori, consul-
tor de Assistência Técnica da 
Niterra. “Além disso, solicite ao 
mecânico que avalie o correto 
funcionamento do sistema de 
injeção.”

Dirigir com prudência pode gerar benefício para os motoristas e prevenir problemas de 
desempenho de peças, com redução do consumo de combustível

DIVULGAÇÃO

As peças de aço representam aproximadamente 60% 
do peso do veículo

DIVULGAÇÃO
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 Accert vai atrás do título em solo argentino
A Accert Competições está inscrita pela terceira vez em uma das mais 

desafiadoras provas de rali raid na América do Sul. De 22 de fevereiro a 1º de 
março, carros, motos e UTVs com tripulações de 16 países (entre eles o Bra-
sil) encaram a sexta edição da South American Rally Race (SARR). A equipe 
Accert Competições terá a bordo do Mitsubishi L200 Triton CR #111 o piloto 
Cristiano Rocha e o navegador Anderson Geraldi – parceria que já valeu o título 
de tricampeões do Sertões e do tricampeonato do Brasileiro de Rally Raid.
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 O primeiro dia da progra-
mação da etapa de abertura da 
temporada da Fórmula Truck 
começou muito bem para os 
cascavelenses. Depois de suas 
sessões de treinos livres nesta 
sexta-feira (14), no Autódromo 
de Interlagos, em São Paulo, 
Pedro Muffato se classificou 
em segundo lugar na catego-
ria GT Truck (motores eletrôni-
cos), com 2m47s433, ao passo 
que Edivan foi o terceiro, com 
2m48s584. O mais rápido no 
dia foi o gaúcho Rafael Fleck, 
com 2m41s292. Campeão do 
ano passado, Fleck foi o púnico 
que conseguiu fazer uma volta 
com pista quase seca. A chuva 
predominou em Interlagos na 
sexta-feira. 

Já na categoria F-Truck 
(motores com bomba inje-
tora), o melhor da sexta-feira 
foi o paulista Gabriel Sac-
comanno, com 2m37s537, 

Cascavelenses se destacam 
nos treinos da Fórmula Truck

seguido pelo gaúcho Diego 
Collet, com 2m43s585 ao passo 
que paranaense Gilmar Mottin 
se classificou em terceiro, com 
1m44s082. 

PROGRAMAÇÃO
A programação para este 

sábado prevê para das 14h30 
às 14h50, treino classificatório 
da GT Truck (grupo 1); das 15 

O cascavelense Edivan Monteiro foi a boa 
surpresa da sexta-feira em Interlagos ao levar 
seu Mercedes-Benz ao terceiro lugar

FOTOS: TIAGO SOARES/DIVULGAÇÃO

às 15h20, treino classificató-
rio da GT Truck (grupo 2); das 
15h30 às 15h40, Top Qualifying 
da GT Truck (oito primeiros); 
das 15h30 às 16h20, treino 
classificatório da categoria 
F-Truck; das 16h30 às 16h40, 
Top Qualifying da F-Truck (oito 
primeiros); e às 17 horas, visi-
tação aos boxes. 

As provas serão domingo. 

O cascavelense Pedro Muffato estreia seu 
novo Scania com o segundo melhor tempo 
em Interlagos

Às 12h45, largada da categoria 
GT Truck (duração de 35 minu-
tos, mais uma volta); 14 horas, 
largada da categoria F-Truck 
(duração de 35  minutos, 
mais uma volta); das 14h50 
às 15h25, visitação aos boxes; 
15h50, largada da Copa Speed-
Max (duração de 20 minutos, 
mais uma volta); 16h30, sole-
nidade de pódio.  

Garagem Racing quer iniciar a temporada com  bons resultados
A equipe curitibana Gara-

gem Racing de Fórmula Truck 
(Filtroil, Luke, SVD Seminovos, 
SVD Acessórios, Supermercado 
Santa Helena e SVD Implemen-
tos) disputa domingo (16) a 
etapa de abertura da tempo-
rada da Fórmula Truck, no 
Autódromo de Interlagos, em 
São Paulo. 

Os pilotos Joãozinho Santa 
Helena, caminhão DAF nº 33, 
na categoria GT Truck (Ele-
trônica), e, Fabrício Rossatto, 
caminhão DAF nº 82, na cate-
goria GT Truck (Eletrônica), 
têm como meta um bom início 
da temporada para chegarem 
às últimas etapas ainda “bri-
gando” pelo título na GT Truck. 

O piloto de Colombo, 
Joãozinho Santa Helena, que 
começou a Temporada 2024 na 
liderança do Campeonato Mer-
cosul de F-Truck, com a vitória 
na primeira etapa em Rivera, 
no Uruguai, quer repetir o bom 
início em Interlagos e vai em 
busca da vitória na categoria 

GT Truck. “Iniciamos bem a 
Temporada 2024, com uma 
vitória arrebatadora em Rivera, 
no Uruguai. Mas nesse início 
de campeonato quer vencer 
e pontuar o máximo possível 
nas três primeiras etapas, para 
me firmar entre os líderes com 
mais vitórias e pódios. Conse-
guimos trabalhar mais no meu 
DAF após o fim da temporada 
2024 e acredito que evoluímos 
um pouco mais, o que pode me 
ajudar a continuar nas dispu-
tas entre os primeiros”, disse 
Joãozinho. 

Para essa etapa de Interla-
gos, o piloto de Campo Largo 
Fabrício Rossatto vai estrear o 
seu novo caminhão DAF, pas-
sando a correr na categoria GT 
Truck, o que tem dado muito 
trabalho na Equipe Garagem 
Racing, para que tudo fique 
pronto à tempo. “Vamos con-
seguir estrear o novo cami-
nhão DAF nessa etapa inicial 
em Interlagos, mas com muito 
esforço de todos da nossa 

equipe, que tem trabalhado 
muito para deixá-lo em con-
dições de brigar pelas primei-
ras posições. Mas eu vou fazer 
minha primeira temporada na 
categoria principal da Fórmula 
Truck, entre os melhores pilotos 
do Brasil na modalidade, o que 
me obriga a ter uma fase de 
adaptação nas primeiras etapas. 
Vamos para Interlagos em busca 
de um bom início de temporada 
e para brigar pelo pódio sempre, 
o objetivo de todos os pilotos da 
Fórmula Truck”, concluiu Fabrí-
cio Rossatto. 

Joãozinho Santa Helena 
quer repetir 2024 e iniciar a 
temporada com vitória
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Meses organizados
para quem vai

pagar parcelado.

Cota única para
pagamento à vista

no fim da folha.

O IPTU 2025 está de cara nova.
Agora, o carnê foi substituído por uma única 
folha. Bem mais simples e sustentável.
Fique atento ao novo formato do IPTU
e pague em dia. Assim, você contribui para
a saúde, a educação, a segurança
e a infraestrutura de nossa cidade.e a infraestrutura de nossa cidade.
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IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 
quartos e d+dependências, re-
formado com cozinha planejada, 
interfone, cerca elétrica, garagem 
coberta, R$ 250.000,00, poderá 
ficar locado.
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-213224.

VENDE-SE APARTAMEN-
TO

Sr. Investidores, apartamento 
area nobre Chanpagnat(Curiti-
ba), em frente a praça da Ucrâ-
nia, 125m², com 3 quartos 1 com 
suíte, sendo sala em L, cozinha, 
área de serviço, dependência de 
empregada e 1 vaga de garagem. 
15º andar.Fone: (41) 99996-
9212. Creci F21063.

  CI-213332.

W. SERAFIM VENDE
Apart. no Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasquei-
ra na sacada com total de 350m², 
área total sendo 177m², área priva-
tiva por apenas R$ 1.550.000,00. 
Informações F:(45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI19806f  
CI-213198.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. Nº Universitário, 
6° andar com elevador, 2 quartos 
mais dependências churrasqueira 
na sacada com total de 61m² área 
total sendo 50m² área privativa 
por apenas R$ 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-213211.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000,00 sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do Universitário. Contendo mais 
de 370m² dividido em 10 unida-
des, já alugadas com renda atual de 
aprox. R$ 8.000,00l, para maiores 
informações F: (45)99922-7904. 
Willian Serafim, creci19806f  CI-
213202.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Jardim União com 
1 suíte 2 quartos mais dependên-
cias, com sobra de terreno por 
apenas R$ 330.000,00 F: (45) 
99922-7904 Willian serafim Creci 
19806f.  CI-213217.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a 
Rua Manaus, fácil acesso ao cen-
tro e saídas para rodovias. Por ape-
nas R$ 590.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.
  CI-213205.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luí-
za próximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área cons-
truída de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informações 
F: (45) 99922-7904 Willian Sera-
fim CRECI 19806f
  CI-213212.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com 
aprox. 150m² de área construída, 
sendo 98m² averbado, suíte, 2 
quartos, vaga para 2 carros, alguns 
móveis planejados, ambientes 
climatizados, ótima localização, 
rua sem saída, por apenas R$ 
620.000,00. Agende sua visita, F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213208.

W.SERAFIM VENDE
Vende casa no Pioneiros Catari-
nense com 135m² de construção e 
terreno com 360m² por apenas R$ 
650.000,00. F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-
213216.

OPORTUNIDADE ÚNICA
 Aluga-se exelente ponto comercial, 
sala na aréa Central situada na Rua 
Souza Naves nº 3701 entre a Aveni-
da Brasil e  rua Rio Grande do Sul, 
medindo 160m² c/ sobre loja 80m².
Totalizando 240m². Direto com o  pro-
prietário. Fone:(45) 98824-9346 / (19) 
98301-4801  CI-213284.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comer-
cial) frente BR 277 com aprox. 
15m de testada para a mesma, área 
total de aprox. 1.050m² contendo 
um barracão de aprox. 270m², 
ótima localização por apenas R$ 
1,200.000,00. F: (45) 99922-7904  
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-213207.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 360m² no Bras-
madeira, Rua Rio Bonito. R$ 
360.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-213219.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanen-
te). R$ 300.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213220.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória,770. 
R$ 2.550.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213222.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Sou-
za Naves Sul, a 300m da Petrocon, 
ao lado da Metalúrgica Turmina, 
R$ 2.200,000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213223.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-213221.

VENDE-SE 05 TERRENOS
No Parque São Paulo, Esquina 
mais 04, há 03 quadras da Av. Car-
los Gomes e 02 quadras da BR 277 
e 01 quadra do Compre Mais (total 
2.280m²) Vendo também apenas 
03 lotes, se interessar (esquina 
mais 02, total 1.368m²). Casa mis-
ta construída no último terreno. 
Direto com proprietário. Fone: 
(45)9 9993-4010.  CI-213168.

W. SERAFIM VENDE
Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-213197.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre, medindo 
13x40 totalizando 520m² acima 
do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-213199.

W. SERAFIM VENDE
Imóvel comercial na região do Ato 
Alegre, terreno com área de 360m² 
e área construída de 300m² por 
apenas R$ 1.300.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904 Willian 
serafim. Creci 19806F;  CI-213200.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no condomínio Paysa-
ge Felicita, medindo 10x20 to-
talizando 200m², por apenas R$ 
340.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-213201.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com fren-
te sol nascente por apenas R$ 
235.000.00 Para maiores infor-
maçõe F:(45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-213210.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. prox. 
Cascavel com 70 alq. mec. com 
estrutura para pecuária pronta, 
sendo piquetes, barracões,reser-
vatórios de água, casas por apenas 
1.200 sacas de soja por alq. F: (45) 
99922-7904 Creci 19806f  CI-213214.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em con-
domínio fechado, localizado em 
Cascavel-PR, acesso pelo prolon-
gamento da avenida Barão do Rio 
Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento 
para visitantes, cerca elétrica, li-
berado para construção, com vá-
rias casas já em andamento, ótima 
opção para investimento ou para 
construção de seu lar, com uma 
linda vista da cidade, por apenas 
R$ 220.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willlian Serafim. CRECI 
19806f.  CI-213206.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura Casa de Campo por apenas 
R$ 700.000,00, aceita troca até 
60% do valor. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-213213.

W. SERAFIM VENDE
Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localiza-
ção, com casa de alvenaria, casa 
de madeira, reserva de mata nati-
va, apenas R$ 800.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904. Willian 
Serafim. CRECI 19806f  CI-213196.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fun-
do, sendo uma área plana mecani-
zada e com uma reserva de mata 
nativa por apenas R$ 950.000,00. 
F: (45) 99922-7904. Willian Sera-
fim CRECI 19806f  CI-213215.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa Te-
reza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213209.

TRANSVALE CONTRATA
Contrata-se Pessoas PCD´S. A 
Transvale - Transportes Rodo-
viários Vale do Piquiri informa a 
abertura de vagas de trabalho para 
pessoas com necessidades espe-
ciais, tanto para atividades admi-
nistrativas quanto para motoristas. 
Mais informações F: (45)3229-
8787 ou email: recrutamento@
transvale.com.br.  CI-213218.

Utilidade Pública
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